
Il faut oser tout quitter!

Lectures de la messe

Première lecture

« Tout est à vous, mais vous, vous êtes au Christ, et le Christ est à Dieu » (1 Co 3, 18-23)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères,
    que personne ne s’y trompe :
si quelqu’un parmi vous
pense être un sage à la manière d’ici-bas,
qu’il devienne fou pour devenir sage.
    Car la sagesse de ce monde est folie devant Dieu.
Il est écrit en effet :
C’est lui qui prend les sages
au piège de leur propre habileté.
    Il est écrit encore :
Le Seigneur le sait :
les raisonnements des sages n’ont aucune valeur !
    Ainsi, il ne faut pas mettre sa fierté
en tel ou tel homme.
Car tout vous appartient,
    que ce soit Paul, Apollos, Pierre,
le monde, la vie, la mort,
le présent, l’avenir :
tout est à vous,
    mais vous, vous êtes au Christ,
et le Christ est à Dieu.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 23 (24), 1-2, 3-4ab, 5-6)

R/ La terre est au Seigneur, et toute sa richesse. (cf. Ps 23, 1)

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !
C’est lui qui l’a fondée sur les mers
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et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?
L’homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui le cherchent !
Voici Jacob qui recherche ta face !

Évangile

« Laissant tout, ils le suivirent » (Lc 5, 1-11)

Alléluia. Alléluia.
« Venez à ma suite, dit le Seigneur,
et je vous ferai pêcheurs d’hommes. »
Alléluia. (Mt 4, 19)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

    En ce temps-là,
    la foule se pressait autour de Jésus
pour écouter la parole de Dieu,
tandis qu’il se tenait au bord du lac de Génésareth.
    Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ;
les pêcheurs en étaient descendus
et lavaient leurs filets.
    Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon,
et lui demanda de s’écarter un peu du rivage.
Puis il s’assit et, de la barque, il enseignait les foules.
    Quand il eut fini de parler,
il dit à Simon :
« Avance au large,
et jetez vos filets pour la pêche. »
    Simon lui répondit :
« Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ;
mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. »
    Et l’ayant fait,
ils capturèrent une telle quantité de poissons
que leurs filets allaient se déchirer.
    Ils firent signe à leurs compagnons de l’autre barque
de venir les aider.
Ceux-ci vinrent,
et ils remplirent les deux barques,
à tel point qu’elles enfonçaient.
    à cette vue,
Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant :
« Éloigne-toi de moi, Seigneur,
car je suis un homme pécheur. »



    En effet, un grand effroi l’avait saisi,
lui et tous ceux qui étaient avec lui,
devant la quantité de poissons qu’ils avaient pêchés ;
    et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon.
Jésus dit à Simon :
« Sois sans crainte,
désormais ce sont des hommes que tu prendras. »
    Alors ils ramenèrent les barques au rivage
et, laissant tout, ils le suivirent.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés de Dieu, est-il possible de laisser ce que l’on a pour suivre quelqu’un qui ne possède
aucune richesse matérielle ? Regardons avec attention la finale de l’évangile d’aujourd’hui :
« Laissant tout, ils le suivirent ». La première interrogation qui serait légitime chez n’importe qui
c’est de savoir : comment les apôtres ont-ils pu survivre quand ils ont tout laissé pour suivre Jésus.
C’est une bonne interrogation. Mais si on s’arrête simplement là, on reste dans le « bébéisme » que
saint Paul reproche aux chrétiens de Corinthe. Ce serait simplement une considération matérialiste
des choses. Le texte de l’évangile nous informe que Simon Pierre et les autres compagnons ont tout
abandonné pour suivre Jésus. Comment cela s’est-il passé ? Et qu’ont-ils laissé ?

Alors qu’ils avaient péché pendant toute la nuit sans rien prendre, ils sont étonnés que Jésus leur
commande de jeter leurs filets pour la pêche. Pour y arriver, ils devaient avancer au large, pendre
courage de jeter encore les filets. Pierre s’interroge d’abord pour comprendre ce que Jésus lui dit, et
ensuite il a confiance et jette le filet. Il dit : sur ta parole je vais jeter les filets ». C’est alors qu’ils
ramassent une telle quantité de poisson qu’ils ont de la peine à tirer. Leurs filets ont même failli se
déchirer. Jésus invite chacun de ses disciples comme nous aujourd’hui, malgré ses faiblesses, ses
doutes et ses peurs, ses souffrances, ses maladies et ses  échecs, à reprendre courage pour avancer
dans l’aventure de la vie et de sa mission.

En reprenant courage, chacun est comblé par Jésus au-delà même de ses attentes. Seulement, le
plus important n’est pas de posséder ce qu’on reçoit et d’en rester là, mais il faut surpasser ce bien
matériel pour rechercher le plus grand bien : la vie éternelle. Simon Pierre et les autres ont laissé
leur barque, leurs filets et même le poisson que Jésus leur a permis de pêcher, pour le suivre. Il faut
pouvoir tout quitter : la vie que Dieu nous donne, les richesses dont il nous comble ; il faut même
être capable de quitter ceux qu’on aime pour servir le Seigneur. Les personnes consacrées par
exemple vivent selon les conseils évangéliques (vœux de pauvreté, d’obéissance et de chasteté) pour
être totalement adonnées au Seigneur. Quand Jésus dit à Pierre qu’il sera désormais pêcheur
d’homme, c’est encore pour dire que l’essentiel n’est pas d’avoir tous les biens, mais de travailler
pour la vraie vie, celle qui ne finit pas. Suis-je capable d’avoir sans posséder ?

Prions

Seigneur aide-nous à travailler efficacement et sans peur pour chercher les biens nécessaires à
notre épanouissement ; mais aide-nous surtout à nous en servir en sorte que ces biens ne nous
éloigne jamais de toi.

Intercession



Prions pour la conversion de ceux qui à cause du grain matériel n’ont plus d’espérance, ni de foi.

Marie, mère au cœur docile, intercédez pour nous.

Exercice spirituel

Apprendre à utiliser mes biens et tout ce que j’obtiens du Seigneur en  rien ne m’empêche d’être
toujours plus près du Seigneur.

Diacre Jules FOKO, Diocèse de Bafoussam(Cameroun)


